
Российская разработка уже проходит тестирование. Эксперты 
отметили: новинку будет отличать повышенный уровень безопасности 

и возможность общаться с властями напрямую. → стр. 10-11

ВЛАСТЬ МЕДИЦИНА ОБЩЕСТВО МИРОВОЗЗРЕНИЕ 

РЕГАТА ПОМО ГЛА 
СОБРАТЬ ДЕНЬГИ 
ДЛЯ «ПЕРСПЕКТИВ»

→ стр. 2-3

ТОЛЬКО ПЯТЕРКИ: 
МОЛОДОЙ ПЕДИАТР – 
ОБ УЧЕБЕ И РАБОТЕ

→ стр. 4

ОДИН ТАНК 
СПОСОБЕН РЕШИТЬ 
ИСХОД БОЯ

→ стр. 9

К БАРЬЕРУ! 
ИЗ-ЗА ПРЕКРАСНОЙ 
ДАМЫ И МОРОЖЕНОГО

→ стр. 12

№118  (3 5 4 5 )

3 ИЮЛЯ 2025
ЧЕТВЕРГ

  
  A

I I
M

AG
E 

GE
N

ER
AT

OR

16+    ИЗДАНИЕ ПРАВИТЕЛЬСТВА САНКТ–ПЕТЕРБУРГА        SPBDNEVNIK.RU        SPBDNEVNIK        DNEVNIKSPB       @SPB.DNEVNIK       ПЕТЕРБУРГСКИЙДНЕВНИК       @DNEVSPB

* «
Пе

те
рб

ур
гс

ки
й 

дн
ев

ни
к»

 –
 с

ам
ая

 ц
ит

ир
уе

м
ая

 га
зе

та
 з

а 
20

24
 го

д 
по

 р
ез

ул
ьт

ат
ам

 и
сс

ле
до

ва
ни

я 
м

ед
иа

ре
су

рс
ов

 С
Пб

 и
 Л

О,
 п

ро
ве

де
нн

ог
о 

ко
м

па
ни

ей
 «М

ед
иа

ло
ги

я»
. 

– Привет, я новый  
  мессенджер 
  МAX!

– Привет, давай
  знакомиться
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…К НОВОМУ УЧЕБНОМУ
ГОДУ – ЕЩЕ ОДНА ШКОЛА…

  > Завер шилось строительство школы на Пулковском 
шоссе. «Готовим ее к встрече ребят в сентябре – здесь 
будут учиться 550 детей с 1-го по 11-й класс», – отметил 
губернатор Петербурга Александр Беглов. В учебном 
заведении есть два бассейна, спортзалы, актовый зал 
со сценой, мастерские и помещения для кружков.

…В КАНАТНОМ ЦЕХЕ 
ОТКРОЕТСЯ ГАЛЕРЕЯ…

  > В Петербурге пройдет культурно-образовательный 
марафон, посвященный Дню архитектора. Как сообщил 
вице-губернатор Борис Пиотровский, 10 июля в Канат-
ном цехе – новом корпусе Высшей школы экономики – 
откроется галерея имени архитектора-авангардиста 
Якова Чернихова, здесь представят его рабо ты.

Фонд «Перспек-
тивы» подвел итог 
благотворительной 
регаты, которая 
прошла в Петер-
бурге. Собрано 
более 3 миллионов 
рублей.

 МАКСИМ СЮ 
/maxim.syu@spbdnevnik.ru/  

  ПРЕДОСТАВЛЕНО 
ОРГАНИЗАТОРАМИ РЕГАТЫ

Красивый вид спорта и доброе дело

ТИРАЖ ГАЗЕТЫ 150 000 ЭКЗЕМПЛЯРОВ

Обозначения в газете:
 АВТОР ТЕКСТА       АВТОР ГРАФИКИ       
  АВТОР ФОТО         ИЗОБРАЖЕНИЕ ИЗ ФОТОБАНКА

Учреждения культуры
• Филиал ФКП «Росгосцирк»

«Большой
Санкт-Петербургский 
государственный цирк»

• СПб ГБУК «Камерный 
музыкальный театр
«Санктъ-Петербургъ Опера»

• СПб ГБУК «Петербург-
концерт»

• Ленинградский зоопарк
• Кинотеатр «Аврора»
• Государственный музей 

политической истории 
России

• Санкт-Петербургский союз 
художников

• Центральный выставочный 
зал «Манеж»

• Молодежный театр 
на Фонтанке

• Санкт-Петербургская 
академическая филармония 
им. Д. Д. Шостаковича

Учреждения образования
• ФГБОУ ВО

«Санкт-Петербургский 
государственный 
педиатрический 
медицинский университет»

Библиотеки
• ФГБУ «Президентская 

библиотека 
им. Б. Н. Ельцина»

• СПб ГБУК «ЦГПБ 
им. В. В. Маяковского»

СМИ
• АО «Радио «Зенит»

Некоммерческие 
организации
• АНО «Остров фортов»

Медицинские учреждения
• ГБУ СПб НИИ СП 

им. И. И. Джанелидзе
• СПб ГБУЗ «Клиническая 

больница Святителя Луки»

Спортивные организации
• РОО «Спортивная федерация 

бокса Санкт-Петербурга»
• ПФК «Кристалл»
• ХК «Динамо

Санкт-Петербург»
• Волейбольный клуб «Зенит»

Учреждения, связанные 
с маркетингом и рекламой
• СПб ГБУ «Конгрессно-

выставочное бюро»
• СРО «Ассоциация 

маркетинговой индустрии 
«Рекламный Совет»

Другие организации
• Россотрудничество
• СПб ГКУ 

«Многофункциональный 
центр предоставления 
государственных 
и муниципальных услуг»

• Архивный комитет
Санкт-Петербурга

• СПб ГКУ 
«Санкт-Петербургский
Дом национальностей»

• АО «Почта России»
• АО «Торговая фирма

«Санкт-Петербургский Дом 
книги»

• Филиал фонда
«Защитники Отечества» 
в Санкт-Петербурге

• Общероссийское 
общественное движение 
«Бессмертный полк России»

Светлана Лаврецова
директор 
Санкт-Петербургского 
ГБУК «Театр юных зрителей 
им. А. А. Брянцева»

Леонид Алексеев
дизайнер, преподаватель 
Санкт-Петербургского 
филиала ФГАОУ 
ВО «Национальный 
исследовательский 
университет «Высшая школа 
экономики»

Андрей Афанасьев
генеральный директор 
группы компаний 
«РОСОХРАНА»

Александр Громов
председатель ДОСААФ 
России Санкт-Петербурга 
и Ленинградской области

Кирилл Дьяковский
генеральный директор 
АО «Третий парк»

Юрий Журавлев
директор Ленинградского 
зоопарка

Дмитрий Иванов
ректор Санкт-Петербургского 
государственного 
педиатрического 
медицинского университета

Инна Карпушина
заместитель руководителя 
администрации губернатора 
Санкт-Петербурга – 
начальник Управления 
информации

Павел Кейв
генеральный 
директор компании 
«Омоикири Рус»

Елена Кириленко
общественный 
деятель

Денис Минкин
директор 
Санкт-Петербургского 
ГУП «Горэлектротранс»

Евгений Панкевич
председатель 
Комитета по развитию 
туризма Санкт-Петербурга

Михаил Рахлин
президент 
Санкт-Петербургской 
РОО «Клуб Дзюдо 
Турбостроитель»

Павел Ткаченко
исполнительный директор 
благотворительного фонда 
«Бумажная птица»

Виталий Федоров
директор 
Книжной лавки 
писателей

Андрей Хлутков
директор 
Северо-Западного 
института управления 
РАНХиГС

Ольга Хомова
генеральный директор 
СПб ГБУК «Государственная 
академическая капелла 
Санкт-Петербурга»

РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ

ПАРТНЕРЫ ИЗДАНИЯ

«ПЕТЕРБУРГСКИЙ ДНЕВНИК» – 
ОБЛАДАТЕЛЬ ЗНАКА ОТЛИЧИЯ 
ПРОЕКТА «ЗОЛОТОЙ ФОНД ПРЕССЫ»

Садов, скверов и парков станет больше
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В ПАРУСНОЙ гонке при няли 
участие 24 команды, в том 
числе от издания «Петербург-
ский дневник».

ИНТЕРЕСНЫЙ ВАРИАНТ
Средства, собранные бла-
годаря регате, направят 
на  арт-программу благо-
творительной организа-
ции «Перспективы» в пси-
хоневрологическом интер-
нате в Петергофе. Уже 25 лет 
творческие студии «Пер-
спектив» помогают живу-
щим здесь ребятам с тяже-
лой инвалидностью и мен-
тальными особенностями 
проявлять свои таланты, 

жить более полноценно, 
самореализовываться.

«Собрали более 3 милли-
онов рублей, этих средств 
хватит на три месяца работы 
программы. Спасибо всем, 
кто принял участие в регате 
и кто помог ей состояться, – 
сказала директор по связям 
с общественностью «Пер-
спектив» Евгения Соко-
ловская. – Для команд это 
и интересный вариант тим-
билдинга, и возможность 
попробовать свои силы 
в красивейшем виде спорта, 
и способ внести в деятель-
ность компании дух соци-
альной ответственности».

«ЭМОЦИЙ МОРЕ»
Особенность благотвори-
тельной регаты заклю-
чалась еще  и  в  том, 
что паруса, под которыми 
яхты выходили на воду, были 
у к р а ш е н ы  п р и н т а м и 
художников арт-студии 
«Перспектив».

Открыл регату худож-
ник Михаил Гордейчук вме-
сте с Евгенией Соколовской. 
Он искренне радовался, когда 
увидел, как  поднимается 
парус с принтом его картины.

Регату поддержали, при-
няв в ней участие, и актеры 
Кирилл Нагиев и Дмитрий 
Блажко.

Красивый вид спорта и доброе дело

…КАМЕННООСТРОВСКИЙ 
ОТРЕМОНТИРУЮТ ДО ОСЕНИ…

  > Из-за доро жного ремонта с 7 июля по 29 августа 
на Каменноостровском проспекте планируют ограничи-
вать и закрывать движение автомобилей на несколько 
дней. Работы будут проводиться по участкам. Об этом 
сообщили в Государственной административно-техниче-
ской инспекции.

…ЖАРА ПРОСТОИТ МЕНЬШЕ 
СУТОК, ЕЕ СМЕНИТ ЦИКЛОН…

  > Сегодня Петербургу пообещали первый с начала 
лета по-настоящему жаркий день – воздух прогреется 
до плюс 28 градусов. Однако к вечеру, по словам глав-
ного синоптика города Александра Колесова, придет 
холодный атмосферный фронт, он принесет понижение 
температуры и дож ди.

К 2030 году треть Петербурга должны занимать зеле-
ные территории. Новые общественные пространства 
скоро появятся в нескольких районах города. 

ГУБЕРНАТОР Александр Беглов под-
писал изме нения в городской закон 
«О зеленых насаждениях общего поль-
зования». По ним число зеленых тер-
риторий города увеличится на 151 объ-
ект. А  их  общая площадь вырастет 
на 297 гектаров.

«Современный мегаполис, крупный 
промышленный центр может быть одно-
временно и образцом экологического 
благополучия. Зеленые насаждения – 
это легкие города, комфортные про-
странства для отдыха жителей. Согласно 
новому Генеральному плану Петер-
бурга, к 2030 году они должны зани-
мать 30 процентов городской терри-
тории», – заявил Александр Беглов.

Новые зеленые территории появятся 
в каждом районе города, благодаря 
чему качество жизни петербуржцев 

улучшится. При этом существующие  
скверы и парки ждет благоустройство. 

В  конце июня в  Петербурге под-
вели итоги Всероссийского голосова-
ния за территории для благоустройства 
по программе «Формирование комфорт-
ной городской среды». В нем приняли 
участие около 624 тысяч петербуржцев.
Лидером голосования стал Новосибир-
ский сквер в Приморском районе.

«Хочу отметить еще три района, где 
появятся новые общественные про-
странства. В каждом из них горожане 
также дружно поддержали свои терри-
тории: в центральной части города – 
Василеостровский, среди пригород-
ных – Пушкинский, из районов сложив-
шейся застройки – Невский», – отметил 
вице-губерна тор Петербурга Евгений 
Разумишкин.

 СЕРГЕЙ СОИН /info@spbdnevnik.ru/     ОЛЕГ ЗОЛОТО

Садов, скверов и парков станет больше

«Я занимаюсь кайтсерфин-
гом, но ощущения на яхте 
ни с чем не сравнить. Это 
азарт, волны, единение 
со  стихией. Теперь буду 
стараться заниматься 
еще и парусным яхтенным 
спортом», – поделился впе-
чатлениями Кирилл Нагиев.

Дмитрий Блажко доба-
вил: «Я впервые на регате, 
эмоций море. Откры-
ваешь заново самого 
себя и  при  этом видишь, 
насколько тут все должно 
быть  слаженно.  Нет 
команды  – нет победы. 
Но в нашей регате не так 
важна победа, как учас тие».

 БОРИС БАУМАН /info@spbdnevnik.ru/     ОЛЕГ ЗОЛОТО

Проверить начисления, 
провести собрание

РЕСУРСЫ, с помо щью которых петербуржцы могут больше 
узнавать о жилищно-коммунальном хозяйстве города, 
стали доступнее для пользователей, сообщил вице-губер-
натор Петербурга Евгений Разумишкин. Речь о мобиль-
ном приложении «Госуслуги Дом» и Государственной 
информационной системе (ГИС) ЖКХ.
Например, с помощью этой системы удобно оплачивать 
коммунальные услуги, передавать показания счетчиков 
и заказывать их поверку. Здесь же есть возможность 
заочно проводить собрания жильцов дома, проверять 
правильность начисления платежей.
Авторизоваться в ГИС ЖКХ можно через подтвержден-
ную учетную запись на порта ле «Госуслуги».

«Мы ведем комплекс-
ную работу по организа-
ции экологического кар-
каса города, продолжаем 
создание особо охраняе-
мых природных террито-
рий, обустраиваем эколо-
гические маршруты».

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ,
губернатор Санкт-Петербурга

3 ИЮЛЯ 2025
ЧЕТВЕРГ 3ВЛАСТЬ
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УНИВЕРСИТЕТ на Литовской 
улице – это семейная тра-
диция, его окончили роди-
тели и бабушка с дедушкой 
Полины Игнатовой. Мама 
Полины – врач ультразвуко-
вой диагностики, папа – врач 
судебно-медицинской экс-
пертизы, бабушка – педиатр, 
дедушка начинал учиться 
на военного врача, должен 
был служить на подводной 
лодке, но потом стал рабо-
тать хирургом-травматоло-
гом. И даже молодой чело-
век Полины – тоже будущий 
доктор.

РОДНОЙ ВУЗ
Полина говорит, что роди-
тели очень гордятся про-
должательницей династии: 
за все шесть лет учебы она 
не получила ни одной чет-
верки и окончит вуз с крас-
ным дипломом. 

Однако девушка призна-
ется, что  какое-то  время 
она подумывала о карьере 
юриста.

«В детстве очень сильно 
хотела стать врачом. Потом 
решила, что надо что-то новое 
добавить в жизнь. У меня еще 
и дядя врач, и вообще все 
родственники. Был вариант 
пойти на юриспруденцию – 
работать в  прокуратуре, 
в МВД. Но потом все равно 
медицина победила», – рас-
сказывает Полина Игнатова.

В Петербурге шесть меди-
цинских вузов, но Педиатри-
ческий для нее был в прямом 
смысле родным.

«Здесь мой папа не только 
учился, но и родился. С дет-
ства я здесь и лечилась, и кон-
сультировалась, поэтому 
для  меня какое-то  время 
вообще не  существовало 
других медицинских уни-
верситетов, здесь все было 
родное. И  родители гово-
рили, что это самый душев-
ный вуз, самый комфорт-
ный. Они дали возмо жность 

рассмотреть другие вари-
анты, и я подала документы 
в Институт медицинского 
образования Центра Алма-
зова и в Первый медицин-
ский, но даже не стала узна-
вать результаты – понятно 
было, что  пойду в  Педиа-
трический»,  – улыбается 
Полина.

За время учебы ей больше 
всего нравилась ее основная 
специальность – педиатрия. 
Но подумывает она и об аку-
шерстве и гинекологии.

СВОЙ КРУГ
В их группе у  десяти из две-
надцати выпускников – крас-
ные дипломы. Но  вообще 
без  четверок  – только 
у Полины.

«У меня в группе были 
стобалльники по ЕГЭ, побе-

дители разных олимпиад. 
Они очень хорошо знали 
химию, биологию. А я учи-
лась в гуманитарной школе, 
у нас было семь уроков лите-
ратуры в неделю, два языка 
и  всего по  одному уроку 
химии и  биологии. И  мне 
сначала было удивительно, 
как мои однокурсники так 

хорошо в химии и биологии 
разбираются. И это сильно 
мотивировало: как это я буду 
хуже всех учиться? И я ста-
ралась», – смеется девушка.

И добавляет, что  ей 
повезло с однокурсниками 
и с группой. Ребята хотели 
учиться, любили медицину. 
Все они надеются, что дружба 

продолжится и после оконча-
ния университета, ведь меди-
цинский мир очень тесный.

«Это специфика именно 
медицинского образования, 
где каждый безвозмездно 
может помочь просто потому, 
что это знакомые знакомых. 
Поэтому общаться мы будем 
все равно – как минимум 

на  такой дружеской 
почве»,  – считает 

Полина.
Интересуюсь 

у  нее: а  студен-
ты-медики – это 
тоже специфиче-
ское сообщество? 

Отличаются  ли 
они чем-то от сту-

дентов других вузов? 
Полина Игнатова счи-

тает, что да.
«Медикам свойственно 

постоянное  желание 
учиться, доучиться, выяснить 
что-то», – говорит начинаю-
щий врач.

ПОНЯТЬ БОЛЬНОГО
Она готова принимать 
и  ту сторону профессии, 
из-за  которой некоторые 
ее коллеги уходят в другие 
сферы: бумажную бюро-
кратию, подчас неадек-
ватных пациентов и отно-
шение к медицине со сто-
роны отдельных граждан 
не как к помощи и спасению, 
а как к сфере услуг.

«Знаю, что  бумажная 
работа отнимает время, и, 
к сожалению, так бывает, 
что  пациенты грубят. 
Наверное, к этому никогда 
не будешь готов – ведь ты 
столько времени тратил 
на свое обучение, столько 
вкладывал в свои знания, 
а потом приходят те, кто это 
не ценит. Хотелось бы, чтобы 
они больше доверяли вра-
чам. Но такова особенность 
работы в системе «человек – 
человек», и нужно искать 
способы общения и доказы-
вать, что тебе можно дове-
рять, хоть это и огромные 
энергозатраты для врача», – 
считает Полина.

Больного человека, под-
черкивает она, необходимо 
стараться понять, даже 
когда это кажется невоз-
можным. Особенно если речь 
идет о больном ребен ке.

За все шесть лет обучения в Санкт-Петербургском государственном педиатрическом медицин-
ском университете студентка Полина Игнатова не получила ни одной четверки – только оценки 
«отлично». Она оказалась в числе лучших выпускников городских вузов.

«Медикам свойственно 
постоянное желание учиться»

  МАРИНА БОЙЦОВА /marina.boitsova@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГАЛЬПЕРИН

Педиатрия – это совершенно особый раздел меди-
цины, потому что маленький ребенок не скажет, 
где болит, не сумеет выразить свои жалобы. У под-
ростков своя специфика – они могут скрывать свои 
болячки или, наоборот, утрировать их. Но нельзя 
разделять любовь к медицине и любовь к детям.

ПОЛИНА ИГНАТОВА, выпускница Санкт-Петербургского государственного 
педиатрического медицинского университета

После того 
как Полина Игнатова 

получит свой красный 
диплом, она пойдет 

работать в поликлинику 
№ 68.

3 ИЮЛЯ 2025
ЧЕТВЕРГ4 МЕДИЦИНА
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Три недели до  старта чемпи оната России 
по футболу, а ясности с составом его участ-
ников нет. Это межсезонье получилось 
особенно щедрым на футбольные сканда-
лы. Началось с  проблем клуба «Химки», 
но  к  таким ситуациям у  нас привыкли. 

Прекращали существование ФК «Москва», пермский 
«Амкар», «Сатурн» из  Раменского, «Тамбов», саран-
ская «Мордовия», «Уралан» из Элисты, умирали и воз-
рождались столичное «Торпедо», волгоградский «Ро-
тор», «Алания» из Владикавказа… 

Список далеко не полный, в нем еще много клубов, 
не выступавших в элитном дивизионе, в том числе 
петербургское «Динамо», которое столько раз теряло 
профессиональный статус и возвращало его, что люби-
тели футбола в городе белых ночей сбились со счета.

Но на этом новости, что любят смаковать табло-
иды, не закончились. Не успели поклонники «Тор-

педо» порадоваться возвращению в премьер-лигу, 
как стало известно, что два руководителя клуба подо-
зреваются в подкупе арбитров, чем занялись право-
охранительные органы. 

На днях разгорелся еще один скандал – футбо-
лист «Сочи» Владимир Писарский попался на том, 
что через знакомого сделал у букмекеров крупную 
ставку на матч, в котором затем был удален. 

Могут наказать только игрока, но в регламенте 
есть и пункт о дисквалификации команды. Если 
им воспользоваться, то задача Российской пре-
мьер-лиги и Российского футбольного союза ста-
нет еще сложнее. 

А откуда все эти проблемы? Пожалуй, из-за того, 
что слишком много в нашем футболе соблазнов, а это 
потому, что, как говорил бывший президент Россий-
ского футбольного союза Виталий Мутко, «футбол – 
очень капиталоемкий вид спор та».

Скандальное лето

МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ,
редактор проекта «Спорт» издания «Петербургский дневник»
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Эта увлекательная игра 
признана самой популяр-
ной на планете. Волейбол 
опережает футбол по чис-
лу не зрителей, а тех, 
кто им занимается. В него 
хоть раз в жизни наверня-
ка играл каждый.

13 турниров выиграл со сборной 
СССР Вячеслав Платонов.

800 млн человек в мире
занимаются волейболом.

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ 
/mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/ 

   
АЛ

ЕК
СА

НД
Р 

ГЛ
УЗ

ЗЕМЛЯКИ 
БАСКЕТБОЛА

Ро дина волейбола – США, 
городок Холиок, располо-
женный всего в  13 кило-
метрах от  Спрингфилда, 
где изобрели баскетбол. 
Эта игра была придумана 
на четыре года позже баскет-
бола, в 1895 году, в том же 
штате Массачусетс и тоже 
преподавателем физкуль-
туры в  учебном заведе-
нии Ассоциации молодых 
христиан. Уильям Морган 
натянул теннисную сетку 
на высоте шести с полови-
ной футов (198 сантимет-
ров) и предложил ученикам 
соревноваться в перебра-
сывании через нее баскет-
больного мяча. В 1897 году 
игра получила название 
«волейбол».

ЧЕМПИОНСКИЕ 
ТРАДИЦИИ

В  нашей стране волейбол 
с 1920-х годов получил фан-
тастическую популярность. 
Массовость в нем стала зало-
гом успехов и в спорте выс-
ших достижений. Сборные 
СССР, и мужская, и женская, 
выйдя на международную 
арену, сразу стали доби-
ваться высоких результа-
тов. Традиции продолжили 
команды России. Мужчины 
6 раз выиграли чемпио-
нат мира, 14 раз – чемпио-
нат Европы и четырежды – 
Олимпийские игры. Дости-
жения волейболисток впечат-
ляют еще больше: 4 победы 
на Олимпиадах, 7 – на чем-
пионатах мира и 19 – на чем-
пионатах Европы.

ВСЕМИРНОЕ 
ПРИЗНАНИЕ

Популярность волейбола 
стремительно росла во всем 
мире. Он не требовал доро-
гостоящей экипировки 
и инвентаря. В него охотно 
играли везде – во всех учеб-
ных заведениях, армейских 
частях, во дворах, парках, 
домах отдыха, на пляжах. 
В 1930-е начали создавать 
национальные федерации, 
но только в 1947 году была 
образована Международ-
ная федерация волейбола. 
В 1948 году проведен пер-
вый чемпионат Европы, 
в 1949-м – чемпионат мира. 
С 1964 года соревнования 
мужских и женских команд 
включены в  программу 
Олимпийских игр.

РЕФОРМЫ В УГОДУ 
ТЕЛЕВИДЕНИЮ

Утвердили основные правила 
игры в 1922 году. Количество 
игроков в команде – шесть, 
количество касаний мяча 
игроками одной команды – 
три, высота сетки для муж-
ских команд  – 243 сан-
тиметра, для  женских  – 
224 сантиметра. Матч идет 
до  трех выигранных пар-
тий. Но к концу прошлого 
столетия назрели перемены. 
Для телекомпаний, которые 
испытывали неудобства 
из-за того, что время матча 
не ограничено, с 1998 года 
игра в  каждой партии, 
кроме тай-брейка, ведется 
до 25 очков, а очки начисля-
ются в каждом розыгрыше, 
а не только при выигранном 
мяче на своей подаче.

ИГРЫ НА ДВОРЦОВОЙ 
И У ПЕТРОПАВЛОВКИ

Распространение получил 
не  только классический 
волейбол, но и его разно-
видности: волейбол на снегу, 
мини-волейбол, парковый 
волейбол, паралимпийский 
волейбол на колясках. Осо-
бую популярность приобрел 
пляжный волейбол, который 
с 1996 года входит в олим-
пийскую программу. Матчи 
нередко проводят на вре-
менных площадках, оборудо-
ванных рядом с шедеврами 
архитектуры. В Петербурге 
ареной бич-волея на Играх 
доброй воли – 1994 стал пляж 
у Петропавловской крепости, 
а этим летом, 17-20 июля, 
фи нал Кубка России состо-
ится на Дворцовой.

ВОЛЕЙБОЛ

Эта увлекательная игра 
признана самой популяр-
ной на планете. Волейбол 
опережает футбол по чис-
лу не зрителей, а тех, 
кто им занимается. В него 
хоть раз в жизни наверня-
ка играл каждый.

800 млн человек в мире
занимаются волейболом.

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ 
/mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/ 
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ВСЕМИРНОЕ 
ПРИЗНАНИЕ

Популярность волейбола 
стремительно росла во всем 
мире. Он не требовал доро-
гостоящей экипировки 
и инвентаря. В него охотно 
играли везде – во всех учеб-
ных заведениях, армейских 
частях, во дворах, парках, 
домах отдыха, на пляжах. 
В 1930-е начали создавать 
национальные федерации, 
но только в 1947 году была 
образована Международ-
ная федерация волейбола. 
В 1948 году проведен пер-
вый чемпионат Европы, 
в 1949-м – чемпионат мира. 
С 1964 года соревнования 
мужских и женских команд 
включены в  программу 
Олимпийских игр.

ВОЛЕЙБОЛВОЛЕЙБОЛ
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ЗДОРОВАЯ КОНКУРЕНЦИЯ

В обще командном зачете первенства 
России по легкой атлетике сборная 
Петербурга заняла второе место. 

Сергей Столыпин одержал две 
победы – в беге на 800 м и 1500 м. 
Елизавета Иванова первенствовала 
в беге на 400 м с барьерами, Элеонора 
Семенова – в метании копья. В прыж-
ках с шестом золото выиграла Алека 
Зайцева, Яна Попова – серебряный 
медалист. Николай Грудковский побе-
дил в беге на 200 м и стал серебряным 
призером на дистанции 100 м. Также 
третьи места заняли Ирина Нащекина 
(200 м) и Максим Рядовиков (1500 м). 
В тройном прыжке Серафим Ткачев 
показал второй результат, Иван Семоч-
кин замкнул тройку сильнейших. 
Среди девушек отличилась Алина Пех-
терева – она стала второй. Серебряные 
награды – в активе Юлии Степановой 
(прыжки в высоту), Станиславы Гер-
лейн (метание копья), Дмитрия Лахти-
онова и Анастасии Софьиной (оба – бег 
на 3000 м с препятствиями). В прыж-
ках в высоту Игорь Данильченко – 
обладатель серебряной медали, Вла-
дислав Нечаев – бронзовой.

«Результаты очень хорошие, много 
медалей, и, что важно, в подготовке 
членов сборной Петербурга задейство-

ван целый ряд спортивных учреж-
дений города. Это создает здоровую 
конкуренцию, которая положительно 
влияет на общий результат», – отме-
тила вице-президент Федерации лег-
кой атлетики Санкт-Петербурга Ольга 
Мичурина.

ПОД РЕВ МОТОРОВ

В Петербурге завершилось первенство 
России по водно-моторному спорту, 
собравшее команды из восьми реги-
онов. В 5-м классе победу одержал 
воспитанник петербургской Школы 
высшего спортивного мастерства 
по  водным видам спорта имени 
Ю. С. Тюкалова Матвей Помазков. 
В командном зачете сборная Петер-
бурга заняла вторую строчку.

«Мы уделяем первостепенное вни-
мание развитию детско-юношеского 
спорта. К нам с удовольствием приез-
жают гонщики из других регионов», – 
подчеркнул первый вице-президент 
Федерации водно-моторного спор та 
Санкт-Петербурга Петр Пылаев.

Петербургские спортсмены успеш-
но выступают в летнем сезоне 
на всероссийских соревнованиях. 
Представители нашего города по-
казали высокие результаты на пер-
венстве России по легкой атлетике 
среди юношей и девушек. Удачным 
для петербуржцев стало и первен-
ство России по водно-моторному 
спорту.

Победы 
на перспективу

  ВАДИМ НОЯБРЕВ /info@spbdnevnik.ru/  
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УЗГлавные 
мероприятия 
на предстоящую 
неделю, по версии 
информационного 
портала – агрегатора 
спортивных событий 
«ВСпорте_СПб»

Трасса для гонок на лыжероллерах – круг длиной 
600 метров – будет пролегать вокруг Александ-
ровской колонны. Участникам предстоит пре-
одолеть дистанцию в два круга в квалификации 
и далее в четвертьфиналах, полуфиналах и фина-
лах. В числе участников победители и призеры 
чемпионатов мира.

Время: 6 июля. Начало в 18:00.
Место: Дворцовая площадь.

Практическая стрельба – прикладной вид стрел-
кового спорта, который популярен у сотрудников 
специальных подразделений силовых структур. 
Командные и личные соревнования проводятся 
на полигоне с препятствиями, включают 20 упраж-
нений по стрельбе из пистолета, карабина и ружья, 
а также демонстрацию других навыков.

Время: 9-14 июля. Начало в 10:00.
Место: спор тивно-стрелковый клуб «Невский» 
(пос. Песочный, Пионерская ул., 88). 

«Белые ночи» – международный забег, который 
ежегодно проходит в Петербурге летом. Вклю-
чает марафонскую дистанцию, забег на 10 км 
и эстафету. Также «Белые ночи» вошли в Лигу 
марафонов БРИКС, которая создана в 2023 году.

Время: 5 июля. Старт на 10 км в 20:30, мара-
фона и эстафет – в 22:00.
Место: старт у стадиона «Газпром Арена», финиш 
на Дворцовой площади.

В соревнованиях примут участие мужчины и жен-
щины (1985-2006 годов рождения), имеющие спор-
тивный разряд не ниже первого. Турнир пройдет 
в весовых категориях: мужчины – 46-48 кг, 51 кг, 
54 кг, 57 кг, 60 кг, 63,5 кг, 67 кг, 71 кг, 75 кг, 80 кг, 
86 кг, 92 кг, 92+ кг; женщины – 46-48 кг, 50 кг, 
52 кг, 54 кг, 57 кг, 60 кг, 63 кг, 66 кг, 70 кг, 75 кг, 
81 кг, свыше 81 кг.

Время: 7-13 июля. Начало поединков в 12:00.
Место: КСК «Арена» (Футбольная аллея, 8, Крес-
товский остров). 

Сильнейшие опреде лятся среди велогонщиков 
в двух возрастных категориях (17-18 и 19-22 лет) 
в командной гонке преследования, командном 
спринте, индивидуальной гонке преследования, 
спринте, омниуме, гонке по очкам и с выбыва-
нием, скретче, медисоне и кейрине.

Время: 2-7 июля. Начало в 10:30 и 16:30.
Место: велотрек «Локосфинкс» (Крестовский 
остров, Северная дорога, 12а).

Всероссийские соревнования 
по лыжным гонкам «Спринт 
на Дворцовой»

Чемпионат России 
по практической стрельбе

XXXIV марафон «Белые 
ночи», посвященный 
80-летию Победы

Всероссийские соревнования 
по боксу на призы общества 
«Динамо»

Первенство России 
по велосипедному спорту 
среди юниоров

Новый символ 
спортивного 
Петербурга – 
тренер Федорыч
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ДНЕВНИК СПЕЦОПЕРАЦИИ

СОВМЕСТНЫЙ ПРОЕКТ «ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА» 
И ИЗДАНИЯ «НА СТРАЖЕ РОДИНЫ» В ГОД ЗАЩИТНИКА ОТЕЧЕСТВА

Экипаж машины боевой
  ВАДИМ ХУЛАНХОВ  /info@spbdnevnik.ru/   ВАЛЕНТИН ТАКЕЕВ

На белгородском направлении продолжаются ожесточенные бои. Наш враг до сих пор не может 
смириться с мыслью, что он вновь обречен на поражение. Группировка войск «Север» ежедневно 
и методично объясняет это боевикам Зеленского всеми имеющимися средствами. 
И танкисты сегодня, как и 80 лет назад, одна из главных составляющих нашей новой победы.

ПРАВИЛА ведения войны давно изменились. 
И особенно – за после дние три года. 

Танк сегодня – это не та ударная сила, 
что собиралась перед атакой в мощные 
стальные «кулаки». Круг задач, которые 
стоят теперь перед танкистами, заметно 
расширился. Не изменилось одно – исход 
боя способен решить даже один грамотный 
экипаж. Такой, например, которым коман-
дует «Гриф».

В  боях этот экипаж участвует 
еще с 2022 года. Все мобилизованные. Сроч-
ную служили в танковых частях. Причем 
«Гриф» – еще в советской армии. Машину 
знает как свои пять пальцев.

«Я как раз на таком служил, – говорит 
он, кивая на проверенную временем «вось-
мидесятку». – В умелых руках может быть 
и зверем, и ласточкой. Смотря какая задача 
стоит».

«Гриф» говорит о задачах непринужденно. 
Словно не он вышел несколько часов назад 
из боя, в котором его машина едва не поте-
ряла гусеницу. Враг сейчас особенно озлоблен: 
наши успехи на всех направлениях, почти 
окончательный разгром его группировки, 
прорвавшейся в Курскую область, проваль-
ные атаки в Белгородской – все это приводит 
его в бешенство.

«А нам как раз беситься некогда и неза-
чем, – замечает наводчик «Палыч». – Голова 
должна быть ясная. Ничего, кроме холодного 
и четкого расчета. А все остальное в бою – 
это лишняя шелуха. А с мусором в голове 
победить невозможно, что нам регулярно 
и демонстрируют вэсэушники».

Опыт жизненный, опыт боевой – все это 
очень четко просматривается у экипажа 
«Грифа». Спокойствие и рассудительность. 
Кажется, что эти люди на войне всю жизнь.

«Когда я со срочной пришел, не думал, 
что придется в армию вернуться, – рас-
сказывает механик-водитель с позывным 
«Пух». – Если только на сборы. Ну вот 
и попал на сборы. Хотя я знаю, что рано 
или поздно сам бы пришел в военкомат. 
Слово же есть такое – «надо»? Есть».

Пока разговариваем, «Гриф» занимает 
рабочее место «Пуха», запускает двигатель. 
Выходит. Наблюдаю за своего рода ритуа-
лом: «Гриф» медленно обходит машину и, 
кажется, к чему-то прислушивается. Через 
минуту все становится ясно.

«Пух», прокатись метров двадцать туда-
сюда», – приказывает он.

Многотонная машина легко трога-
ется, проезжает вперед, после чего «Пух» 
делает едва ли не «полицейский разворот» 
и возвращается на место. Действительно, 
ласточка.

«Трансмиссию надо будет проверить, 
когда вернемся,  – деловито говорит 
«Гриф».  – Остальное в  полном порядке 
на слух. Но потом все равно на диагностику 
загнать надо».

«Гриф» у нас всю жизнь в автосервисе, – 
подмигивает «Палыч».  – Все привычки 
оттуда сюда привез. Но механик – от Бога. 
На слух «болячку» определить может. В рем-
бате его на руках бы носили. Не хочет».

«Там своих рукастых хватает», – с дела-
ной суровостью отвечает «Гриф» и, достав 
из кармана блокнот, идет в блиндаж писать 
рапорт по итогам прошедшего боя.

А писать ему есть что. Как рассказали 
бойцы из соседнего подразделения, танкисты 
не только прикрыли их бросок, но и добавили 
к своему счету четыре уничтоженных бро-
невика, БМП, миномет и несколько де сятков 
человек пехоты.

3 ИЮЛЯ 2025
ЧЕТВЕРГ 9ОБЩЕСТВО
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  ИВАН СВИРИДЕНКО /info@spbdnevnik.ru/     ОЛЕГ ЗОЛОТО

Новый мессенджер Max: доступ 
к госуслугам плюс безопасность

ПО  НОВОМУ зако ну, за  запуск 
и работу национального мессен-
джера будет отвечать компания, 
которую определит правительство. 
Эта организация должна быть заре-
гистрирована в России и иметь 
аудиторию более 500 тысяч поль-
зователей в сутки. Закон вступит 
в  силу с  1 сентября 2025 года. 
Ранее в Государственной думе РФ 
сообщили, что в новый российский 
мессенджер переведут образова-
тельные сервисы, чаты учебных 
заведений и госструктур.

Авторы документа, среди 
которых сенатор Андрей Клишас 
и экс-депутат Госдумы РФ Алек-
сандр Хинштейн, поясняли: плат-
форма позволит передавать пер-
сональные данные с портала «Гос-
услуги» и удостоверять личность 
через цифровой ID. Также Мин-
цифры России сообщало, что вла-
сти страны будут развивать этот 
национальный сервис на базе мес-
сенджера Max, разработанного 
компанией VK (владелец соцсети 
«ВКонтакте»). В бета-версии он 
работает в России уже с конца 
марта 2025 года.

На новой платформе пользо-
ватели смогут подписывать доку-
менты при  помощи усиленной 
электронной подписи. Здесь же 
будет цифровой ID, который 
можно использовать вместо 
паспорта, например при заселе-
нии в гостиницу, при покупках, 
требующих подтверждения воз-
раста, и при предъявлении права 
на льготы.

ЧЕТЫРЕ УСЛОВИЯ
По  мнению экспертов, новый 
национальный мессенджер при-
зван снизить риски для пользо-
вателей стать жертвой мошенни-
ков. Не секрет, что в двух самых 
популярных среди россиян мес-
сенджерах таковых очень много. 
Но  для  того чтобы российский 
вариант стал хотя  бы относи-
тельно безопасным, его создате-
лям необходимо соблюсти целый 
ряд условий. 

Во-первых, считают специали-
сты, все серверы должны быть пол-
ностью локализованы на террито-
рии РФ и не выходить за пределы 
российской юрисдикции. 

Во-вторых, новый сервис должен 
быть очень плотно интегриро-
ван с порталом «Госуслуги» – это 
позволит человеку понять, кто ему 
звонит и тот ли он, за кого себя 
выдает. Ведь страницы пользовате-
лей в этом мессенджере наверняка 
станут особой зоной притяжения 
для хакеров, они будут стремиться 
к взлому аккаунтов, особенно бро-
шенных хозяевами. Но, по край-
ней мере, госорганы при обраще-
нии по поводу мошенничества смо-
гут довольно быстро эти аккаунты 
отслеживать и блокировать.

В-третьих, считают аналитики 
рынка, в национальный мессен-
джер необходимо встроить совре-
менные механизмы анализа тек-
ста. То есть в нем должен присут-
ствовать искусственный интеллект 
(ИИ), который обучен на мошенни-
ческих схемах. 

Сегодня российские борцы 
с мошенниками и хакерами изу-
чили как минимум 200 способов 
обмана, отследив и проанализи-
ровав огромное количество сооб-
щений и методик поведения, логи-
ческих маршрутов, по которым 
мошенники ведут своих жертв.

Встроенный в мессенджер ИИ, 
находясь на  стороне пользова-
теля, сможет отслеживать такие 
сообщения прямо в  телефоне 
человека или на его компьютере 
и будет помечать или предупреж-
дать гражданина: «Данное сообще-
ние похоже на мошенническое».
Все это серьезно снизит эффек-
тивность мошеннических усилий, 
а также опасения пользователей 
по поводу слежки.

В-четвертых, новый мессен-
джер должен быть интегриро-
ван не только с «Госуслугами», 
но и со всеми банками, госорга-
нами и структурами МВД. В нем 
также должна быть предусмотрена 
возможность быстро отозвать пла-
теж – условно говоря, «платежный 
лаг» в пару-тройку часов.

УЧЕСТЬ ОПЫТ ДРУГИХ СТРАН
Национальные мессенджеры 
на данный момент уже созданы 
в нескольких странах.

Так, в Иране в 2023 году забло-
кировали Telegram, теперь там свой 
мессенджер под названием Rubika. 

В нем есть проверка пользователей, 
он абсолютно государственно ори-
ентированный. В него слабо инте-
грированы различные госуслуги, 
тем не менее в Иране он популярен, 
на него перешло большое количе-
ство пользователей.

В Индии в 2021 году тоже поя-
вился национальный мессенджер – 
Sandes. Но им в стране пользуются 
только чиновники, школы и муни-
ципалитеты. Причем для личной 
коммуникации те же госслужа-
щие все равно продолжают по при-
вычке использовать WhatsApp.

Самый успешный опыт наци-
онального мессенджера  – это 
WeChat в  Китае. За  последние 
пять лет число случаев мошенни-
чества там снизилось почти в два 
раза, но все равно доверие китай-
цев к нему пока очень невысоко.
На этой платформе максимально 
ограничена анонимность, все опе-
рации и переписки – под чутким 
присмотром государства. При этом 
почти у каждого китайца уста-
новлены альтернативные мессен-
джеры. Количество киберугроз 
в Китае кратно выше, чем в России. 

Создателям Мах нужно учесть 
эти негативные опыты при внед-
рении российского национального 
мессенджера, считают эксперты.

Кстати, в  регионах России 
чиновники уже начали переход 
на новый мессенджер Мах. Первым 
о таком шаге заявил мэр Красно-
дара Евгений Наумов. Директор 
департамента информполитики 
Краснодара Надежда Лутай уточ-
нила, что сотрудники администра-
ции должны перевести в новый 
мессенджер только внутренние 
рабочие переписки и чаты. Возмож-
ность ведения публичных каналов 
на платформе пока отсутствует, 
добавила она.

ПРОТИВ МОШЕННИКОВ
«Сейчас главная государственная 
задача – дать гражданам альтер-
нативу использованию двух ино-
странных платформ, импортоза-
местить популярную ежедневную 
функцию общения посредством 
звонков, отправки фотографий 
и видеороликов. Конечно, перед 
разработчиками стоит довольно 
сложная задача – сделать новый 

Новый мессенджер Max: доступ 
к госуслугам плюс безопасность24 июня президент 

РФ Владимир Путин 
подписал закон 
о создании в России 
многофункционального 
сервиса обмена 
информацией. Он 
объединит функционал 
мессенджера 
и сервисы 
государственных 
и муниципальных 
услуг. «Петербургский 
дневник» выяснил, 
чем новинка будет 
отличаться от Telegram 
и WhatsApp.

3 ИЮЛЯ 2025
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ГОЛОС БОЛЬШОГО ГОРОДА

Петербуржцы ответили 
на вопрос «Петербургского 
дневника» о новом мессен-
джере Max. Самое главное 
для них – безопасность.

«Мно гое зависит от того, 
как новый мессенджер 

будет реализован. Если 
он окажется современ-
ным и удобным, я буду 
пользоваться им так же, 
как китайцы используют 
WeChat».

МАКСИМ, педагог-психолог

«Новый государственный 
мессенджер, в котором 
будут и «Госуслуги», и циф-
ровой паспорт, был бы удоб-
ным для людей. Для меня 
главное условие его использо-
вания – это безопасность».

МАРИЯ, хореограф

смотрите видео

«Я бы заменила свой 
нынешний мессенджер 
на государственный 
при двух условиях: если он 
будет абсолютно безопа-
сен и защищен от мошен-
ников и при этом доступен 
не толь ко в России».

ОКСАНА, социальный педагог

Новый мессенджер Max: доступ 
к госуслугам плюс безопасность

сервис удобным, качественным 
и востребованным россиянами. 
С учетом всех пользовательских 
привычек огромного количества 
людей, активно использующих 
Telegram и WhatsApp», – сообщил 
председатель Комитета Государ-
ственной думы РФ по информа-
ционной политике, информацион-
ным технологиям и связи Сергей 
Боярский.

Он рассказал, чем привлека-
тельна опция передавать персо-
нальные данные с «Госуслуг» и удо-
стоверять личность через цифро-
вой ID.

«Во-первых, возможность заре-
гистрироваться и подтвердить свой 
аккаунт через портал «Госуслуги» 
сама по себе создает проверенный 
круг для общения. В функционал 
новой платформы войдет возмож-
ность отключать вызовы и сообще-
ния от пользователей, которые эту 
проверку не прошли. Тем самым 
будут сразу  же отсекаться те, 
кто привык действовать в мес-
сенджере анонимно. Во-вторых, 
платформа будет позволять реги-
стрироваться только по российской 
сим-карте, в отличие от Telegram 
и WhatsApp. Это также отсекает 
возможность мошенникам действо-
вать из-за рубежа», – пояснил депу-
тат Госдумы.

Самое главное, добавил он,  
что отечественные разработчики 
и менеджмент платформы – это 
те люди, с которыми власти смо-
гут в оперативном режиме соби-
раться и искать ответы на новые 
вызовы и угрозы.

«Российские сотовые операторы 
уже предложили огромное коли-
чество решений для  дополни-
тельной защиты своих абонентов 
внутри сотовых сетей, – отметил 
Сергей Боярский. – Конечно, они 
по-разному подходят к решению 
этой проблемы, но эти продукты 
уже есть, в том числе самые высо-
котехнологичные, с использова-
нием ИИ. И эти решения могут 
быть реализованы внутри нацио-
нального мессенджера. При появ-
лении каких-то новых способов 
или  инструментов мошенниче-
ства, которые наверняка будут 
появляться в головах злоумыш-
ленников, мы сможем оперативно, 
совместно с правоохранителями 
и социальными службами, давать 
на них ответ. В том числе – на зако-
нодательном уровне».

Сейчас готовятся предложения 
во второй пакет мер по борьбе 
с мошенничеством «Антифрод-2». 
Он будет внесен в Госдуму в начале 
осени. 

«По ходу работы мы получаем 
очень оперативные и качественные 
консультации абсолютно от всех 
участников нашего рынка. Они 
объединены целью помочь своей 
стране и ее гражданам. Исключе-
ние здесь – руководство Telegram 
и WhatsApp, которыми мы с вами 
пользуемся каждый день», – заме-
тил Сергей Боярский.

Он допустил, что со временем 
государство может ограничить 
или вовсе запретить деятельность 
иностранных мессенджеров на тер-
ритории России.

«Они уже нарушают действу-
ющее российское законодатель-
ство – в части хранения персо-
нальных данных пользователей, 
по параметрам безопасности и так 
далее. Но санкции к ним применя-
лись очень мягко и избирательно – 
ровно потому, что они до сих пор 
были безальтернативными. А когда 

у россиян появится реальная аль-
тернатива в  виде националь-
ного мессенджера, тогда и спрос 
с Telegram и WhatsApp будет дру-
гим. Разумеется, мы сейчас не гово-
рим о какой-то моментальной бло-
кировке, у нас нет таких целей 
и задач. Привычка миллионов рос-
сийских пользователей к этим плат-
формам достаточно велика», – при-
знал депутат Госдумы.

БЫСТРЫЙ И УДОБНЫЙ
«Для того чтобы новый мессен-
джер полноценно заработал, к нему 
должно подключиться как мини-
мум несколько миллионов чело-
век. Важная функция, которая есть 
у нового мессенджера, – это пере-
писка с различными государствен-
ными ведомствами и министер-
ствами, по примеру того, как это 
происходит на  «Госуслугах»,  – 
отметил руководитель Междуна-
родного центра цифровой крими-
налистики Санкт-Петербургского 
федерального исследовательского 
центра РАН Андрей Чечулин.

Он считает, что возможность 
облегчить общение с госструкту-
рами может привлечь очень мно-
гих россиян.

«Я давно опробовал новый мес-
сенджер в бета-версии и убедился: 
у него удобный интерфейс, он рабо-
тает быстро и без явных косяков. 
Но у нас в стране десятки мил-
лионов людей сидят в Тelegram 
или WhatsApp – у них там все кон-
такты, все истории переписки, 
любимые картинки, файлики. Пере-
ходить на другой мессенджер им 
просто неудобно. И вот это государ-
ству нужно каким-то образом пере-
ломить. Когда в национальном мес-
сенджере будет несколько милли-
онов человек, тогда приток новых 
абонентов может приобрести вало-
образный характер, как это было 
в свое время с тем же Тelegram», – 
заклю чил Андрей Чечулин.

«Пользуясь мессенджером Мах, я вижу, как каж-
дый день туда добавляется все больше коллег 
из моей записной книжки – чиновников, депута-
тов и просто известных людей. Среди них есть 
и те, кто ранее вообще не пользовался иностран-
ными мессенджерами».

СЕРГЕЙ БОЯРСКИЙ, председатель Комитета Госдумы РФ по информационной 
политике, информационным технологиям и связи

к госуслугам плюс безопасность
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В XIX веке поводом для вызова на дуэль могла стать даже креманка с мороженым. Из-за чего 
и какими способами соперники дрались в разные эпохи? Об этом – выставка «К барьеру! 
Поединки и дуэли от Ахилла до Лифаря» (6+), которая открылась в Эрмитаже.

ВЫСТАВКА в  Эрмитаже  – 
это взгляд на историю евро-
пейской цивилизации через 
дуэли.

АНТИЧНЫЕ КОРНИ
Показать собственную 
доблесть мужчины стреми-
лись всегда. Эталонный пое-
динок описан еще в «Или-
аде» Гомера. О том, что собой 
представляли античные 
мономахии (единоборства), 
рассказывает первый раздел 
экспозиции.

«Один из хрестоматийных 
поединков – бой Ахилла с Гек-
тором. После победы Ахилл 
забрал доспехи повержен-
ного противника – так воины 
показывали свою победу», − 
поясняет младший научный 
сотрудник отдела античного 
мира София Темир-Булатова.

В эпоху Ренессанса инте-
рес к  античной культуре 

вспыхнул вновь. Родиной 
дуэли считается Неаполитан-
ское королевство, где после 
серии войн XVI века решали 
споры при помощи оружия.

Позже дуэльная лихо-
радка охватила Францию, 
так что только за 20 лет прав-
ления Генриха IV в поединках 
погибло, по разным подсче-
там, от 8 до 16 тысяч дворян.

ИЗ-ЗА ДАМ И НЕ ТОЛЬКО
В XVI веке появляются пер-
вые пистолеты, а  затем 
и дуэльные гарнитуры, кото-
рые должны были гаранти-
ровать равенство возможно-
стей участников поединка.

Поводы для  дуэли 
были самые разные. 
К  барьеру выхо-
дили из-за  слу-
жебных конфлик-
тов, националь-
ных и политиче-

Шпаги или пистолеты? 
Как раньше защищали честь 

ских разногласий, из-за жен-
щин и  даже из-за  мело-
чей. Так, весной 1823 года 
в Петербурге корнет Пуслов-
ский и штабс-капитан Геде-
онов повздорили в конди-
терской из-за  креманки 
с мороженым: один из них 
десерт оплатил, а другому 
его подали по ошибке.

Но большинство самых 
ожесточенных дуэлей было 
связано с  прекрасными 
дамами. Так, соперничество 
за обладание танцовщицей 
Авдотьей Истоминой послу-
жило причиной знаменитой 
«четверной дуэли», в кото-
рой стрелялись штаб-рот-
мистр Шереметев и  граф 
Завадовский, Грибоедов 
и Якубович. Шереметев был 
убит, второй поединок отло-
жили, позже он состоялся 
в Тифлисе. Грибоедов полу-
чил ранение в мизинец.

ПОЭТЫ-ДУЭЛЯНТЫ
Поединкам Пушкина и Лер-
монтова на выставке посвя-
щен целый раздел. Известно, 
что Александр Сергеевич был 

участником дюжины кон-
фликтов, четыре из которых 
закончились поединками.

На  выставке впервые 
экспонируются документы 
о дуэльном гарнитуре фирмы 
Baucheron Pirmet. Его в свое 
время приобрел сын бога-
того коннозаводчика Васи-
лий Охотников, который был 
уверен, что именно на этих 
пистолетах Пушкин стре-
лялся с Дантесом.

До сих пор ходит легенда, 
что Лермонтов на своей пер-
вой дуэли – с сыном фран-
цузского посла де Баранта – 
пользовался тем же оружием, 
что и Пушкин. Но с этой вер-
сией согласны не все. 

При этом, по словам веду-
щего научного сотрудника 
аппарата дирекции Эрми-
тажа Виктора Файбисо-
вича, обоих поэтов фехто-
вать на шпагах учил один 
и тот же педагог – знаме-
нитый Александр Вальвиль. 

В поединке с де Баран-
том Лермонтов дрался так 
яростно, что сломал свою 
шпагу, и  дуэлянты пере-
шли на пистолеты. Де Барант 
промахнулся, а Лермонтов 
выстре лил в воз дух.

  МАРИНА АЛЕКСЕЕВА /marina.alexeeva@spbdnevnik.ru/     ОЛЕГ ЗОЛОТО

Выставку можно посе-
тить по входному 
билету в главный 
музейный комп-
лекс до 2 нояб ря. 
Она охваты-
вает период 
от антично-
сти до середины 
ХХ века.
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